

**COMISIÓN ESPECIAL INVESTIGADORA DE PRESUNTAS  
IRREGULARIDADES EN EL OTORGAMIENTO DE BECAS VALECH.**

**Sesión 3ª, ordinaria, en lunes 14 de junio de 2010.**

**Sala Multiuso, sede Santiago**

**Se abrió a las 15:10 horas.**

SUMARIO

- Se acordó invitar para la próxima sesión al señor Raúl Celpa López.

Asistieron los diputados señores Gustavo Hasbún Selume (Presidente), Enrique Accorsi Opazo, Germán Becker Alvear, Rodrigo González Torres, Romilio Gutiérrez Pino, José Miguel Ortiz Novoa, Germán Verdugo Soto y señora María José Hoffmann Opazo. Concurrieron, además, la diputada señora Karla Rubilar Barahona y el diputado señor Felipe Ward Edwards.

Las actas de las sesiones 1ª y 2ª quedaron a disposición de los miembros de la Comisión.

El señor **Laso** (Abogado Secretario) dio cuenta de una nota de la ex ministra de Educación, señora Mónica Jiménez, por la cual se excusó de asistir a esta sesión, expresando su disposición a aportar los antecedentes que la Comisión pueda requerir una vez que finalicen las investigaciones penales y administrativas en curso..

*En vista de lo anterior, se acordó invitar para la próxima sesión al señor Raúl Celpa López, presidente de la Comisión Unitaria de Exonerados y ex Presos Políticos, a fin de que aporte los antecedentes de que disponga sobre los hechos investigados.*

\* \* \* \* \*

A continuación, se inserta la versión taquigráfica de lo tratado en esta sesión, confeccionada por la Redacción de Sesiones de la H. Cámara de Diputados.

Sin perjuicio de lo anterior, el detalle de lo obrado en ella queda registrado en un archivo de audio digital, conforme a lo dispuesto en el artículo 249 del Reglamento de la Corporación.

2

No habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión a las 15:25 horas.

GUSTAVO HASBÚN SELUME  
Presidente de la Comisión

ANDRÉS LASO CRICHTON  
Abogado Secretario

**COMISIÓN INVESTIGADORA DE PRESUNTAS IRREGULARIDADES EN EL OTORGAMIENTO DE BECAS VALECH.**

Sesión 3ª, celebrada en lunes 14 de junio de 2010, de 15.10 a 15.22 horas.

**VERSIÓN TAQUIGRÁFICA**

Preside el diputado señor Gustavo Hasbún.

Asisten las diputadas señoras María José Hoffmann y Karla Rubilar, y los diputados señores Enrique Accorsi, Germán Becker, Rodrigo González, Romilio Gutiérrez, José Miguel Ortiz, Germán Verdugo y Felipe Ward.

**TEXTO DEL DEBATE**

El señor HASBÚN (Presidente).- En el nombre de Dios y de la Patria, se abre la sesión.

Las actas de las sesiones 1ª y 2ª quedan a disposición de las señoras diputadas y de los señores diputados.

El señor Secretario va a dar lectura a la Cuenta.

*-El señor LASO (Secretario) da lectura a la Cuenta.*

El señor HASBÚN (Presidente).- Dado que no contaremos con la presencia de la ex ministra de Educación, procederemos según lo acordado, en orden a invitar al actual ministro y al Contralor General de la República.

Lo haremos en ese orden, sin perjuicio de reiterar la invitación a la ex ministra, señora Mónica Jiménez, porque es importante conocer su opinión y recepcionar antecedentes sobre lo sucedido.

Para la próxima sesión, que se celebrará el 5 de julio, se invitará al subsecretario de Educación, para que exponga acerca del tema que nos ocupa. Para la sesión siguiente se invitará al contralor.

Tiene la palabra la diputada señora Karla Rubilar.

La señora RUBILAR (doña Karla).- Señor Presidente, quiero solicitar que se invite al señor Raúl Cerpa, presidente de los ex presos políticos, quien, hace más de dos años, fue el primero en denunciar esta situación en la Comisión de Derechos Humanos. En esa

## REDACCIÓN DE SESIONES

2

oportunidad expresó que había llevado esta denuncia a muchas autoridades en su momento.

Por lo tanto, considero relevante para esta Comisión su asistencia, de modo de conocer a quiénes entregó los antecedentes, qué gestiones hizo y cuáles fueron las respuestas.

El señor HASBÚN (Presidente).- ¿Habría acuerdo para acceder a la propuesta de la diputada Karla Rubilar?

### **Acordado.**

La semana pasada vino uno de los representantes de la misma agrupación de ex presos políticos.

La señora RUBILAR (doña Karla).- Hay varias agrupaciones de ex presos políticos. No sé si es la misma.

El señor ORTIZ.- Asistió el vicepresidente de esa agrupación la sesión pasada.

El señor HASBÚN (Presidente).- Así es. Asistió el vicepresidente. Incluso, nos comentaron que hace dos años habían estado acá. Les pedimos que nos hicieran llegar antecedentes por escrito.

La señora RUBILAR (doña Karla).- Entiendo que el señor Cerpa incluso entregó un informe.

El señor HASBÚN (Presidente).- Entonces, propongo hacer el siguiente cambio: invitar para el 5 de julio al señor Raúl Cerpa, citar para la sesión de la semana siguiente al subsecretario de Educación y continuar posteriormente con las demás invitaciones y citaciones acordadas.

El señor BECKER.- Señor Presidente, ¿vamos a invitar a representantes de la Uniacc?

El señor HASBÚN (Presidente). Sí, señor diputado. Les recuerdo que la cronología de citaciones e invitaciones propuesta era la siguiente: ex ministra, ministro y subsecretario de Educación, contralor y universidades.

Además estamos cursando la petición de todos los antecedentes a las respectivas universidades, en la que se les solicita informar sobre los cursos impartidos, sus costos y la cantidad de beneficiarios. Por lo tanto, vamos a recabar los antecedentes de todas las universidades que tuvieron beneficios con las becas Valech. La idea es poder tener una radiografía completa de cada una de ellas.

## REDACCIÓN DE SESIONES

3

El señor ORTIZ.- Señor Presidente, la información que tenemos algunos confirma que hay varias universidades involucradas. Por lo tanto, solicito que se oficie al ministro de Educación para que nos dé a conocer, a través del director de educación superior, cuáles son cada una de esas universidades.

El señor HASBÚN (Presidente).- Se pidió la información respecto de todas las universidades, año a año, desde 2006 en adelante, para observar el comportamiento respecto de los beneficios. Con los diputados señores González, Accorsi y Becker acordamos involucrar a todos.

Tiene la palabra el diputado señor Enrique Accorsi.

El señor ACCORSI.- Señor Presidente, normalmente, cuando las personas están invitadas se excusan con anticipación. Por lo tanto, pido que recabe el acuerdo de la Comisión para facultar al Presidente para que invite a otras personas.

También habíamos acordado oficiar a todas las universidades señaladas para que nos enviaran la información que tengan con anticipación, de modo de tener todos los documentos necesarios antes de que ellos vengan.

El señor HASBÚN (Presidente).- Estamos solicitando además que las universidades nos entreguen los beneficiarios por plantel, de tal forma de contar con un catastro más acabado del tema. La idea es saber si hubo duplicidad o no respecto de las becas.

El señor ACCORSI.- ¿La ministra se excusó porque no podía concurrir hoy? ¿La vamos a citar nuevamente?

El señor HASBÚN (Presidente).- La ex ministra se excusó expresando que no tiene ningún problema en asistir en otra oportunidad.

Entiendo que la razón más de fondo es que ella quiere esperar el término del sumario administrativo que se lleva a efecto en el Ministerio de Educación.

La señora RUBILAR (doña Karla).- También se refirió a los procesos penales. Si dijo "penales", entonces es nunca. Entendamos lo que nos dijo.

Un señor DIPUTADO.- Dentro de los plazos de esta Comisión, no va a venir.

## REDACCIÓN DE SESIONES

4

El señor HASBÚN (Presidente).- En todo caso, voy a volver a conversar con ella, para tratar de convencerla, puesto que me parece importante conocer su opinión.

La señora RUBILAR (doña Karla).- Señor Presidente, ¿hay acuerdo para invitar al señor Lasen?

El señor HASBÚN (Presidente).- Hay acuerdo para invitar a los señores Lasen, porque ahora están los dos desvinculados. También acordamos invitar al señor Daniel Farcas.

El señor ACCORSI.- Señor Presidente, acordamos enviar un oficio a las diferentes regiones, con el objeto de que nos envíen otros testimonios, porque no todas las personas vinculadas a los cursos pueden asistir a la Comisión. Entonces, es importante que abramos la posibilidad de participación mediante comunicación entre grupos de regiones, con el objeto de que nos llegue información. Además, está el listado donde se hicieron los cursos, de manera que podríamos tomar contacto con ellos, puesto que aunque no todos puedan venir, pueden entregar su testimonio, lo que ampliaría mucho más la participación y la información que requiere esta Comisión.

El señor HASBÚN (Presidente).- ¿Habría acuerdo respecto de las propuestas planteadas?

**Acordado.**

Por haber cumplido con su objeto, se levanta la sesión.

*-Se levantó la sesión a las 15.22 horas.*

ANÍBAL FIGUEROA AZAGRA

Redactor

Jefe de Taquígrafos de Comisiones.